


MONEDA EN EL AIRE
**Jeanette
Leyva Reus**

@LeyvaReus



Las últimas peleas de la Cofece

El camino emprendido para la desaparición de los organismos autónomos que se ha iniciado en el Congreso sigue avanzando, y si bien, debido a que hay un par de ellos que deberían continuar operando de cierta forma “independiente” para no violar acuerdos aprobados en el T-MEC, lo cierto es que poco podrán hacer por evitar su extinción.


Andrea Marván

En lo particular el **Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT)** por su labor en la industria de generar competencia y atención a los usuarios, se logró convertir en una pieza importante para todos, al igual que el **Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI)** que no sólo ha servido a los ciudadanos, sino a los medios para obtener información valiosa no sólo para denunciar, sino también generar cambios en muchos procesos en instituciones públicas; considero que son dos instituciones que debieron o deben tener otro trato para mantenerse

en operación, lo que se ve complicado ante los recortes presupuestales que se tendrán para el próximo año.

Pero mientras eso pasa, quien ha estado sacando varias de las investigaciones que duraron mucho tiempo cocinándose, quizás demasiado en algunos casos, y con poco músculo para aplicar multas, es la **Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE)** que lleva **Andrea Marván** pues acusaron de manipulación de licitaciones públicas en material para radiografías a diversas empresas y personas físicas por presuntamente haber manipulado licitaciones públicas de material para radiografías en el sector salud, algo que se ha venido denunciando desde hace tiempo, ya que las licitaciones en muchos casos parecen a modo.

De acuerdo con la Ley Federal de Competencia Económica (LFCE) estos hechos son conocidos como colusiones o prácticas monopólicas absolutas; además de ilegales, están prohibidas, por lo que los acusados fueron emplazados



con un Dictamen de Probable Responsabilidad, por lo que ahora iniciará un procedimiento seguido en forma de juicio en donde los probables responsables tendrán la oportunidad de presentar pruebas y alegatos que estimen convenientes para su defensa, por lo que aún falta mucho camino por recorrer y llegar a las sanciones.

El **Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)** al frente con **Zoé Robledo** realiza alrededor de 19 millones de estudios radiológicos al año y el **Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE)** con **Martí Batres** alrededor de 1.6 millones, en ambos casos requieren esos servicios que son por medio de licitaciones que no han cumplido con los puntos de transparencia, equidad y eficiencia.

Aunque están próximos a desaparecer abrieron una investigación en mercados de eventos de entretenimiento en vivo, además de otros que están en espera de hacerse públicos; sin duda buenos temas, pero que al igual que los muchos que realizaron en estos años, poco impacto tuvieron más allá de lo mediático, ante la falta de dientes para las multas, algo que buscaron durante un tiempo, pero todo indica que morirá con su desaparición.

El 2025 de la BMV

La mayor preocupación de la **Bolsa Mexicana de Valores (BMV)** que

preside **Marcos Martínez Gavica** es que no logre crecer más el próximo año como se tiene previsto, ya que está concluyendo uno de los peores ciclos a la baja que se ha tenido en los últimos tiempos.



Marcos Martínez Gavica

Para ello, se han preparado en diversos frentes, primero con la llegada de **Jorge Alegría** a la dirección de la BMV, porque buscaron tuviera ahora un enfoque más comercial, ya que reconocen que al ser durante muchos años los únicos se volvieron un poco "conformistas", por lo que hoy tienen otros planes y visiones para el futuro.

De entrada, el 2025 lo ven con un enfoque más comercial, y hay una buena expectativa que el mercado esté estable, aunque un mercado nervioso—reconocen los especialistas—, es mejor para las operaciones, porque la volatilidad trae consigo buenos ingresos, por lo que el próximo año ven a la BMV con un enfoque renovado y una expectativa buena.

Ir por más empresas como el caso del **América** que pertenece a **Emilio Azcárraga** es parte del plan, la acción no sólo repuntó con el pase a la final de fútbol, sino que ha hecho que otros equipos también se enfilen, como ya lo anunciaron los **Diablos Rojos del México**, que tiene como fundador al banquero **Alfredo Harp Helú**, que ya casi tiene todo listo para listarse. Hay muchos planes a la vista que ya les contaremos en los siguientes días.

Los 100 años de la CNBV

Era su fiesta y de nadie más, sólo ellos tenían que brillar y los 100 años de la



Jesús de la Fuente

Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) que lleva **Jesús de la Fuente** reunieron igual al presidente de los banqueros, **Julio Carranza**, que al presidente de la **Bolsa Mexi-**

cana de Valores (BMV) Marcos Martínez, o al titular del **SAT, An-**

tonio Martínez, eso sí, el invitado principal el **secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O**, que develó una placa conmemorativa y que acompañó a De la Fuente, que muchos lo hacen ya fuera del organismo.

A diferencia de otros sexenios en que en los aniversarios se invitaban sin distinguo a los expresidentes, esta vez, no fueron requeridos.

No importó que algunos hayan puesto en marcha Basilea III que permitió en la pandemia utilizar el colchón extra de capital y que los clientes tuvieran hasta seis meses de gracia para no pagar sus créditos, o que algún otro quitará todo lo malo que tenía el pago mínimo en su fórmula para que los clientes de tarjeta de crédito tuvieran claridad y no pagos infinitos de su deuda.

Ahora fue un evento sin medios, con algunos directores de bancos invitados, como **Daniel Becker**, de **Mifel**, **Manuel Romo** de **Banamex**, **Adrián Otero** de **Scotiabank**, o el director de **Inbursa** que poco asiste a este tipo de encuentros públicos.

Como sea, son 100 años de una institución que desafortunadamente en estos años se ha debilitado por la salida de profesionistas de carrera, pero que al final el equipo actual logra con las herramientas que tiene a su alcance vigilar al complejo sistema financiero. Por cierto, todo indica que hoy hay Junta de Gobierno, y con ello posibles autorizaciones de bancos y cambios de nombres. Ya veremos si se logran.

Los buenos planes de Comex

Si este año fue positivo para la empresa **Comex** que lleva en México, **Javier**



Javier Sosa

Sosa, el próximo todo indica que será también para los clientes, y es que la serie de proyectos que tienen listos para lanzar es muy interesante, ya que no sólo se trata de temas de comercia-

lización o ventas, sino de informar, por ejemplo, que los impermeabilizantes blancos reducen efectivamente el calor de las viviendas hasta en seis grados o más, una gran diferencia de lo techos tradicionales que conocemos color terracota, que sigue siendo también uno de los más vendidos, pero junto con eso, diseñan planes para reducir de manera significativa y en general los precios de productos, ya les contaremos más, pero el panorama se ve positivo.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.